

>>> Pour connaître les dossiers suivis par les attachées de presse cliquer **ici**



Le rugby fait son festival

Rendez-vous les 2 et 3 juillet place du Capitole



Vendredi 2 et samedi 3 juillet, la place du Capitole se transforme en stade de rugby à l'occasion du Toulouse Rugby Festival. Un événement 100% rugby, entièrement gratuit et ouvert à tous !

Au programme de ce nouveau rendez-vous du ballon ovale, de nombreux tournois de touch rugby (5 contre 5), des animations et initiations, des expositions... Un Toulouse Festival Rugby qui s'appuiera, entre autres, sur de formidables ambassadeurs dont Antoine Dupont, la star incontestée du rugby français et toulousain et Gaëlle Hermet, capitaine de l'équipe de France et du Stade toulousain, comme pour mieux signifier que les féminines seront grandement représentées lors de cet événement, appelé à grandir et devenir incontournable à Toulouse.

Jonathan Hivernat, capitaine de l'équipe de France et du Stade Toulousain de rugby handisport sera également de cette première édition.

Le festival s'ouvre vendredi et samedi dès 9h30, place du Capitole avec des animations musicales, des expositions et la diffusion de films tout au long de la journée !

Vendredi 2 juillet

Animations sur le terrain de rugby :

- 10h-13h. Tournois réservés aux écoles de cycle 3
- 13h-15h. Initiation au rugby encadré par des éducateurs avec des ateliers adaptés au grand public
- 15h-15h30. Ateliers sur les gestes de premiers secours
- 15h-17h. Tournois des commerçants, restaurateurs toulousains et partenaires de l'événement
- 17h-19h et 20h-21h30. Tournois mixtes à partir de 16 ans sur inscription par mail à toulouserugbyfestival@midi-olympique.fr

- 19h-20h. Match de gala

Animations sur le village du rugby

- 17h. Emission TV en direct
- 18h30. Inauguration du Festival

Samedi 3 juillet

• Animations sur le terrain de rugby

10h-13h. Tournoi féminin

• 13h-16h. Tournoi des écoles de rugby

• 17h-19h. Tournois mixtes à partir de 16 ans sur inscription par mail à toulouserugbyfestival@midi-olympique.fr

• 17h30-17h50. Ateliers sur les gestes de premiers secours

• 19h-20h. Match de gala

• 20h-21h. Initiation au rugby encadrée par des éducateurs avec des ateliers adaptés

Contacts Presse

Julie Barbier-Cassan

Responsable des relations presse
05 61 22 21 47

Stéphanie Arnaud

Attachée de presse
05 62 27 62 81 //
06 88 56 23 99

Aline Degert-Maugard

Attachée de presse
05 67 73 88 41 //
07 86 52 56 53

Isabelle Deroche

Attachée de presse
05 61 22 39 95

espacepresse.toulouse.fr

Suivez toutes les informations du service de presse sur Twitter
[@PresseToulouse](https://twitter.com/PresseToulouse)



au grand public.

>> Retrouver toutes les infos sur toulouse.fr

Plan canicule

Des mesures pour affronter les fortes chaleurs

Les risques sur la santé peuvent survenir dès les premiers jours de chaleur. Des gestes simples permettent d'éviter les accidents. La Mairie a listé les mesures à prendre dans les habitations et à l'extérieur en cas de fortes chaleurs. Il faut se préparer AVANT les premiers signes corporels (maux de tête, crampes, nausées), même si ces signes paraissent insignifiants.

Les Toulousains qui n'ont pas de pièce fraîche chez eux peuvent se rendre dans des endroits climatisés comme les musées ou les bibliothèques. Toulouse.fr recense également sur des cartes [toutes les bornes fontaine](#) où il est possible de se désaltérer et [les zones fraîcheur](#) qui se situent dans la ville.

>> tous les détails sur toulouse.fr

Se faire recenser auprès d'Allô seniors

Chaque année, la Mairie de Toulouse et le CCAS mettent en place un dispositif d'accompagnement pour les Toulousains les plus vulnérables (personnes âgées, handicapées, etc.) qui le souhaitent. Ils peuvent se faire recenser dès maintenant auprès d'Allô Seniors ou en envoyant un courriel à infos.seniors@mairie-toulouse.fr. Le recensement est volontaire et gratuit. Les informations communiquées sont confidentielles.

La Mairie tient à jour le registre communal. La prise d'appel du public en continu, 24h/24h et 7j/7 sur le 0 800 042 444 est opérationnelle. En cas de déclenchement du Plan Canicule par le Préfet, la Mairie de Toulouse (avec son Centre Communal d'Action Sociale) mobilise une cellule d'intervention auprès des personnes figurant dans le registre.

La Mairie appelle systématiquement les personnes enregistrées apparaissant comme les plus fragiles. En cas d'inquiétude sur leur état de santé, le médecin traitant est contacté. Si l'inquiétude se porte sur les conditions matérielles (chaleur dans le logement, problème alimentaire...), une assistante sociale du CCAS peut se déplacer au domicile. Toute mesure d'urgence adéquate sera prise pour mettre la personne en sécurité.

>> toutes les informations sur toulouse.fr

Culture

Restitution de la résidence de Caroline Gueye, en présence de l'artiste, samedi 26 juin à 17h15

Dans le cadre de la Saison Africa2020, la Cité de l'espace a accueilli au mois de juin 2021 l'astrophysicienne et artiste plasticienne franco-togolo-sénégalaise, Caroline Gueye, pour une résidence sur le thème de l'espace et du futur en partenariat avec la Résidence 1+2. La restitution de son travail est une installation présentée au public du 26 juin au 10 juillet 2021 à la Cité de l'espace.

Cet événement s'inscrit dans le programme spécial du samedi 26 juin à la Cité de l'espace (expositions, rencontres, performance, projection, restauration «street food»). Accès gratuit aux événements AFRICA 2020 sous réserve d'inscription [ici](#)

Cette manifestation est organisée dans le cadre de la Saison Africa2020, avec le soutien de l'Institut français, du Comité des mécènes de la Saison Africa2020 et grâce au partenariat de l'Institut français avec l'Agence française de Développement.

>> www.saisonafrica2020.com

>> **la presse est conviée au vernissage ce samedi 26 juin à 17h15 à la Cité de l'espace en partenariat avec la Résidence 1+2 "Photographie et Sciences"**

Derniers spectacles au Capitole : on réserve vite !

Après une fermeture inédite, toutes les équipes du Capitole - Théâtre, Orchestre et Ballet – se sont mobilisées pour offrir au public une magnifique fin de saison.

Et plus encore, du **6 au 21 juillet**, "**Nuits d'été**" proposera une douzaine de manifestations : des concerts, des récitals, des solistes, le Chœur, l'Orchestre, le Ballet... du jazz et de la musique sud-américaine, un ciné-concert, deux projections d'opéra !

Avant cette invitation à passer de belles nuits d'été au Capitole, un aperçu de toutes les propositions :

- Le Ballet du Capitole fait son cirque à la Halle aux grains dans une nouvelle production : rendez-vous avec Les Saltimbanques !

Fasciné par la « Famille de saltimbanques » de Picasso, le chorégraphe Kader Belarbi a créé un ballet à partir de cette toile de la « période rose ».

Et la configuration du grand espace circulaire de la Halle aux grains s'y prête bien, invitant sur la piste où les numéros des saltimbanques se dessinent parfois dans des actions simultanées. Virevoltant ?

>> "**Les Saltimbanques** : du **24 au 27 juin à la Halle aux grains**.

- Le Théâtre du Capitole présente sa nouvelle production, Elektra, un véritable précipité de modernité musicale et de violence archaïque.

L'histoire ? Electre attend le retour de son frère Oreste, exilé enfant, pour venger l'assassinat de leur père Agamemnon par leur mère et son amant.

Ce premier opéra de Strauss et Hofmannsthal réunit une distribution éblouissante dans une mise en scène signé de l'exceptionnel Michel Fau et avec des costumes du couturier Christian Lacroix notamment.

>> "**Elektra**" : du **25 juin au 4 juillet au Théâtre du Capitole**

>> Réservations pour Les Saltimbanques, Elektra et Nuits d'été au Capitole : www.theatreducapitole.fr - 05 61 63 13 13

- Place ensuite à un concert exceptionnel de l'Orchestre national du Capitole. Privé de son public pendant plusieurs mois, l'orchestre a souhaité lui proposer une soirée supplémentaire, le samedi 10 juillet, avec deux magnifiques artistes : le chef Thomas Gugges, formé par Daniel Barenboïm, qui a fait ses débuts au Capitole cette saison revient pour ce concert exceptionnel. Il y aura à ses côtés le violoniste Renaud Capuçon.

>> Réservations pour le concert exceptionnel du 10 juillet : www.onct.toulouse.fr - 05 61 63 13 13

Le Marathon des mots se poursuit jusqu' au 4 juillet

Cette 17e édition du Marathon des mots est celle du plaisir incarné de la rencontre du public et des artistes, dans leur ville, leur quartier dans 22 communes de Toulouse et sa Métropole. À cette occasion, le Marathon des mots fait sa pop révolution, s'emparant de la pop culture et des cultures urbaines pour une édition qui réunira au total une centaine d'écrivains et d'artistes sur une dizaine de jours. Une édition vivante, curieuse et colorée, dédiée à la pop culture, doublée d'un voyage dans une Californie rêvée et d'un grand marathon des idées, intitulé « Et maintenant ? ».

À l'habitude, le festival offre plus de 175 rendez-vous littéraires et musicaux : science-fiction, fantasy, polar, BD, séries, sports, danse, musique, cultures urbaines, le livre vibrera au diapason des grandes révolutions culturelles, politiques et sociales de ces 50 dernières années – des feux encore vifs de la contre-culture californienne à l'extraordinaire vitalité des cultures pop d'aujourd'hui...

>> Toute la programmation et la billetterie sur <https://www.lemarathondesmots.com>

Ravensare : La danse au coeur de la ville

Événement culturel présent depuis presque 20 ans déjà dans la ville, le festival Ravensare, porté par l'association du Trait Bleu, lance sa nouvelle édition ce week-end au Jardin Raymond VI.

Écoles de danse, associations culturelles et compagnies de danse donneront le coup d'envoi de cette 19ème édition pour séduire tous les amoureux de la danse. Cette

édition est avant tout l'occasion de découvrir ou redécouvrir la danse sous toutes ses formes.

Durant ces deux jours de festivités, les spectacles seront entièrement gratuits pour cette année si spéciale. Le format a été adapté selon le contexte sanitaire, en proposant une scène unique sur l'esplanade. Au programme, on pourra retrouver des artistes déjà présents sur scène depuis plusieurs éditions, comme Sabaline Fournier, Sarah Boy, VM Ballet...

Cette année et plus encore, le public est invité à rencontrer les danseurs.

>> du 26 au 27 juin au Jardin Raymond VI

>> www.festivalravensare.com

Peuples et musique au cinéma à la Cinémathèque

La Cinémathèque accueille **du 25 au 27 juin** la 22ème édition du festival Peuples et musique au cinéma. Projections, concerts, rencontres débats et animations sont au programme comme chaque année, avec quelques temps forts. Programme complet du vendredi 25 au dimanche 27 juin sur: <https://www.peuplesetmusiquesaucinema.org>

Terrasse accueil, librairie, animations musicales avec buvette et restauration dans la cour de la Cinémathèque de 12h à 21h

>> Réservations pour les films : La Cinémathèque de Toulouse 69 rue du Taur - 05 62 30 30 10 - www.lacinemathequedetoulouse.com

Stationnement

Deux nouvelles zones bleues dans les quartiers La Faourette et Lalande

A partir du lundi 28 juin, deux nouvelles zones bleues entrent en vigueur à proximité immédiate des commerces de la place Geneviève-Anthonioz-de-Gaulle et Parc de la Violette. L'utilisation du disque de contrôle européen va en effet permettre de limiter la durée du stationnement à 1h30 du lundi au samedi, entre 9h et 12h et de 14h à 19h.

Cette réglementation concerne :

- 42 stationnements Place Geneviève-Anthonioz-de-Gaulle et 15 Rue Henri Desbals
- 16 stationnements du parking de la place commerciale proche du Parc de la Violette et 5 places Rue de l'Abbé Latour

Des disques de contrôle sont mis à disposition gratuitement dans les commerces partenaires et équipements publics de proximité.

Diversités

Les rendez-vous de l'Espace Diversités - Laïcité

Les Soirées d'Avernois. Avec la 6ème édition des Soirées, les Amis d'Avernois reprennent leurs activités. Une édition plus restreinte pour des raisons sanitaires (3 soirées au lieu de 6 ou 7 habituellement).

Mardi 29 juin à 18h30

Au programme une conférence de Salah Guemriche sur le thème « immigration et identité » Ecrivain algérien, ancien journaliste, il vit en France depuis 45 ans. Auteur d'une quinzaine d'ouvrages (romans, essais...), il a collaboré avec plusieurs journaux français dont Le Monde, Libération et Le Monde Diplomatique.

Vendredi 2 juillet à 18h30

Au programme une conférence de Bachir Dahak sur « le drame des 'harragas' ou l'Europe face à ses responsabilités historiques ». Bachir Dahak est l'auteur d'une thèse de droit public consacrée au phénomène associatif en Algérie. Ancien avocat au barreau d'Alger, chargé de cours aux Universités de Tizi Ouzou, d'Alger et de Montpellier et auteur de deux ouvrages, il est connu pour ses nombreux engagements dans la société civile notamment à Montpellier.

>> Organisé par l'association Les Amis d'Avernois qui œuvre pour la promotion du vivre ensemble, la lutte contre le racisme et l'amitié entre les peuples.

>> Entrée libre, sur réservation, dans la limite des 93 places disponibles. Port du masque obligatoire.

>> [Télécharger le flyer](#)

-> **Protocole sanitaire à l'Espace Diversités Laïcité**

Afin de lutter contre la propagation de la Covid-19, pour tous les événements organisés à l'auditorium (jauge maximale de 93 places à compter du 9 juin), il est demandé de respecter les mesures sanitaires suivantes :

- se présenter 15 minutes avant le début de la manifestation
- port du masque obligatoire (y compris dans les salles de réunion, auditorium et Centre LGBT)

Espace Diversités Laïcité : 38 rue d'Aubuisson, 31000 Toulouse - Téléphone : 05 81 91 79 60 - Accès : Métro ligne A et B station Jean-Jaurès / Métro ligne B station François-Verdier - [Suivre l'Espace diversités laïcité sur le site](#)

Infos pratiques

Vide-grenier des Pavillons Sauvages : plusieurs rues fermées dans le quartier des Minimes

L'association les Pavillons Sauvages organise un vide-grenier dans le quartier des Minimes. Les rues Eliane, Henriette, Lucile et partiellement la rue de Chaussas sont interdites à la circulation dimanche 27 juin de 7h30 à 18h. Le stationnement y est également interdit dès le vendredi 26 à 20h jusqu'au dimanche 19h.

Plan de circulation 3e ligne de métro

Les travaux de déplacement des réseaux commencent lundi 28 juin dans les secteurs Ormeau et Jean Rieux. Il s'agit de chantiers préparatoires à l'arrivée de la 3ème ligne de métro.

Au niveau de la future station Jean Rieux, la rue Pradal sera barrée et la circulation déviée par la rue Noulet (Durée prévisionnelle du chantier : 7 semaines). Autour de la future station l'Ormeau, la rue de Tahiti sera également bloquée et des déviations mises en place (Durée prévisionnelle du chantier : 10 semaines). Les accès riverains sont maintenus pendant la durée de ces travaux.

Pour toute question liée aux travaux, le médiateur Michel Cicuto est joignable au 06 99 84 27 26 de 8h30 à 17h30, au 05 61 14 48 50 ou par mail : michel.cicuto@tisseo-ingenierie.fr

En dehors de ces horaires, le n° d'appel gratuit 0 800 744 331 est disponible pour toute urgence.

>> Plus d'informations [ici](#)

Plan de circulation Grand Matabiau, avenue de Lyon

Dans le cadre du projet d'aménagement Grand Matabiau, une nouvelle phase de travaux de démolition a débuté avenue de Lyon depuis le 1er mars 2021 pour une durée de 4 mois. Elle concerne les immeubles situés du 5 au 9, et du 12 au 16 de l'avenue.

Les accès riverains et piétons seront maintenus. La piste cyclable sera partiellement interrompue à proximité des chantiers. Des hommes-traffic réguleront la circulation aux accès des chantiers. Le stationnement sera interdit du 12 au 16 avenue de Lyon. La signalétique informera les automobilistes, cyclistes et piétons.

>> Plus d'informations [ici](#)

Plan de circulation 3e ligne de métro

Dans le cadre des études d'avant-projet pour la 3e ligne de métro, Tisséo Ingénierie a lancé une campagne de reconnaissances géotechniques, afin de disposer d'informations précises sur la nature du sous-sol : il s'agit d'extraire des échantillons de terre, appelés des « carottes » par des forages d'une cinquantaine de mètres de profondeur. De même, des travaux préalables de repérage, de déplacement ou de renforcement de réseaux situés en sous-sol sont nécessaires à proximité des futurs ouvrages de la 3e ligne.

Le secteur concerné est la Gare de Colomiers : place de la Gare et avenue George Sand à compter du 22 mars pour une durée prévisionnelle de 4 mois.



Les secteurs suivants seront concernés :

- secteur Marengo, rue de Périole, à compter du 6 avril et jusqu'à la fin de l'été 2021
- secteur Bonnefoy, rue du Faubourg Bonnefoy, à compter du 25 mai, pour une durée prévisionnelle de 5 mois.

Les interventions sous chaussée nécessiteront la mise en place d'une seule file de circulation, sens rentrant vers la ville, et la déviation du Linéo 9 par l'avenue de Lavour, avec un accès au centre-ville par Marengo et les allées Jean Jaurès. La ligne de bus 39 est maintenue moyennant une déviation dans un sens, et sera renforcée par une navette chantier dédiée entre Jeanne d'Arc et les Hauts de Bonnefoy.

Une question liée aux déplacements des réseaux ?

Le médiateur Michel Cicuto est joignable au 06 99 84 27 26 de 8h30 à 17h30, au 05 61 14 48 50 ou par mail : michel.cicuto@tisseo-ingenierie.fr.

Une question liée aux travaux de forage ?

La médiatrice Lise Siret est joignable au 07 61 65 41 62 de 8h30 à 17h30, au 05 61 14 48 50 ou par mail : lise.siret@tisseo-ingenierie.fr.

Pour toute urgence, en dehors de ces horaires, le n° d'appel gratuit suivant est mis à disposition : 0 800 744 331

Les interventions nécessiteront parfois le blocage d'une rue : un système de circulation alternée ou de priorité sera alors mis en place ainsi que des itinéraires de déviations le cas échéant. Les accès riverains seront maintenus pendant la durée des opérations.

>> Plus d'infos, [cliquer ici](#)

Circulation rue du Pont Guilheméry

Toulouse Métropole continue à travailler pour le cadre de vie en entretenant les voies et en aménageant l'espace public au bénéfice de tous ses habitants. A ce titre, Toulouse Métropole accompagne les projets privés dans leur réalisation afin d'améliorer le bâti au sein de la Métropole mais aussi et surtout afin de mieux organiser ces réalisations dans le but de minimiser les gênes engendrées.

Dans le cadre de la réalisation de constructions au n°3 de la rue du Pont Guilheméry, des travaux débiteront fin avril pour une durée de 14 mois. Une voie de circulation et le trottoir impair seront occupés pendant la durée du chantier, particulièrement pendant la phase de gros oeuvre. L'accès aux riverains sera maintenu, dans les meilleures conditions possibles.

Comme pour tout chantier, des gênes momentanées pourront néanmoins se produire (bruit, poussière). Tout sera mis en œuvre avec les entreprises pour les minimiser.

Les entreprises respectent l'ensemble des mesures sanitaires définies par les pouvoirs publics, en accord avec les organismes fédérateurs du secteur du bâtiment et des travaux publics.

Projet Grand Matabiau - quais d'Oc

Dans le cadre du projet Grand Matabiau - quais d'Oc, une nouvelle phase de travaux de démolition a débuté avenue de Lyon. Elle concerne les immeubles situés au 19, 21 et 23 de l'avenue, et durera jusqu'au 29 juillet 2021. Les chantiers auront lieu en journée et les accès riverains seront maintenus. La rue du Maroc sera fermée à partir du 5 juillet et l'arrêt de bus déplacé sous le pont Raynal.

>> [Pour retrouver les infos chantier](#)

La lettre d'information du site toulouse.fr est éditée par la mairie de Toulouse. L'utilisation de tout contenu (image, média ou texte) est soumise à autorisation. Les contenus de la lettre d'information de toulouse.fr sont donnés à titre informatif, et n'engagent en aucun cas la responsabilité de la mairie de Toulouse. Directeur de la publication : Jean-Luc Moudenc. Conception/rédaction : service de presse, mairie de Toulouse. Pour vous désinscrire de la lettre d'information "Infos presse", [cliquez ici](#)